

Uno de los atractivos de la Formación Profesional es que, desde el primer día, te adentras en la que será tu futura profesión.

FP DUAL: la formación más práctica

¿Prefieres aprender a través de la práctica?

Todos los ciclos formativos incorporan formación en las empresas. Pero hay una modalidad de FP que lleva la formación en empresas un paso más. Se llama la Formación Profesional Dual.

¿Qué es la Formación Profesional Dual, y como es diferente a la FP normal?

Los estudiantes de FP Dual pasan muchas más horas en el entorno empresarial que en la FP normal. Como mínimo, un tercio de las horas del ciclo son dentro de la empresa.

Esto es porque la empresa no da sólo prácticas, sino comparte parte de la formación del estudiante. De hecho, la

empresa puede (y suele) adaptar la formación que imparte a sus necesidades particulares.

Las empresas que participan en programas de FP Dual normalmente lo hacen para buscar candidatos para puestos que quieren cubrir. Es lógico entonces que enseñen las habilidades necesarias para esos puestos.

Por eso la tasa de inserción suele ser especialmente buena en la FP Dual. Hay buenas probabilidades de ser contratado por la empresa donde haces tus prácticas. Y en todo caso, la formación está muy alineada con las necesidades del sector, lo cual aumenta el valor de estos estudiantes en el mercado.

Otra diferencia muy valorada de la FP Dual es que las prácticas, en teoría, deben ser remuneradas. Decimos "en



Ha colaborado en la elaboración de este artículo

Fundación Bertelsmann

Bajo el lema 'Por el empleo juvenil', la Fundación Bertelsmann quiere mejorar el futuro laboral de los más jóvenes en nuestro país, donde un gran porcentaje está desempleado o sobrecualificado.

Para ello, una de sus grandes apuestas ha sido la creación de la Alianza para la Formación Profesional Dual. Se trata de una red estatal de empresas, centros e instituciones comprometidas con el desarrollo de la FP Dual en España.

Impulsada por la Fundación Bertelsmann, conjuntamente con la Cámara de Comercio de España, la CEOE y la Fundación Princesa de Girona, la Alianza para la FP Dual apuesta por un nuevo sistema de aprendizaje capaz de ayudar a que más jóvenes españoles accedan al mercado de trabajo.

La Alianza para la FP Dual busca aglutinar las mejores iniciativas y experiencias que se están llevando a cabo para que las mejores prácticas se extiendan a más empresas, centros e instituciones de nuestro país.



teoría" porque se respeta más en algunas comunidades autónomas que en otras. Madrid, País Vasco y Cataluña son algunas de las comunidades donde el alumno suele percibir un salario para las horas trabajadas. Es un beneficio fundamental que, además de motivador, ayuda a costear los estudios.

Aunque en España la FP Dual es un modelo educativo innovador, este sistema de formación cuenta con una larga tradición en países como Alemania, Austria, Dinamarca, los Países Bajos y Suiza.

Ventajas de la FP Dual

- **Formación muy práctica.** Recibirás una formación adaptada a la realidad de la empresa. Tanto el centro educativo como la empresa serán responsables de formarte.
- **Alta inserción laboral.** Cuando acabes el ciclo formativo no sólo tendrás un título de técnico, sino que también tendrás un año de experiencia laboral. Gracias a esto, es muy probable que encuentres trabajo más rápido. Profesiones relacionadas con la sanidad, servicios socioculturales y a la comunidad, administración y gestión de empresas, informática, comercio y marketing y electricidad, presentan elevados índices de inserción laboral.
- **Prácticas remuneradas.** En varias comunidades autónomas las empresas pagan a los aprendices y les dan de alta en la Seguridad Social.

¿Cómo estudiar un ciclo formativo en dual?

Lo primero es informarte sobre qué centros ofrecen el ciclo formativo que quieres estudiar en dual. La distancia al centro y el coste son aspectos importantes, pero hay otros aspectos sobre los que también deberías recabar información.

Para ello, es muy importante visitar el centro, hablar con sus profesores y conocer las instalaciones. Las jor-





fp, descubre todas sus posibilidades

yaqenportada

nadas de puertas abiertas son una buena oportunidad, aunque no es la única. Muchas veces también es posible pedir una entrevista personal con un profesor o coordinador del ciclo en el que estés interesado para acabar de contrastar la información.

Infórmate también de las empresas que participan en los ciclos que estás mirando. Vas a pasar como mínimo un tercio de las horas del ciclo en esa empresa. Querrás saber tanto de la empresa - el trabajo que hacen y el ambiente que se respira - como del centro que ofrece la titulación.

Una vez que has elegido el centro, debes estar atento al calendario para saber cuándo has de presentar tu solicitud de admisión. Normalmente la preinscripción se realiza a finales de mayo, principios de junio, pero cada comunidad autónoma tiene su propio calendario. ¡Así que presta atención!

Cuando termina el período de admisión de solicitudes, la Consejería de Educación de cada comunidad ordena todas las solicitudes recibidas para cada centro educativo. El criterio de ordenación es, principalmente, la nota del expediente académico de los estudios que has realizado y que te permiten acceder al ciclo formativo.

Los centros, a partir de esta información, publican unas listas de alumnos admitidos y que, por lo tanto, ya tienen adjudicada una plaza. Si finalmente éste es tu caso, tendrás que realizar la matrícula y, para ello, deberás informarte sobre los plazos y la documentación que deberás presentar.

¿Te interesa?

Estos son los principales datos que debes saber de la FP Dual

Duración: Generalmente 2 cursos (aunque la regulación permite que sea de 3), de los cuales al menos un tercio del tiempo el alumno lo pasa trabajando en la empresa.

Horarios: El estudiante tiene jornada completa de acuerdo con el horario de la empresa. Y durante el tiempo de formación en el centro educativo tiene el horario escolar.

Plan de Formación: El centro imparte los conocimientos teóricos mínimos e imprescindibles y se coordina con la empresa para completar el resto de contenidos.

Beca económica: La empresa suele aportar una beca por importe de unos 300 euros/mes, durante los meses de su estancia en la empresa. Este importe puede variar bastante de una comunidad a otra.

Alta en la Seguridad Social: La empresa gestionará el alta como becario en la Seguridad Social de cada uno de los alumnos en prácticas, durante el periodo de prácticas en su empresa.

Tutores para el seguimiento de los alumnos: Tanto la empresa como el centro de FP Dual designarán sus respectivos tutores para el seguimiento del programa durante los 2 cursos académicos.

¿Quieres saber más? Infórmate en la Consejería de Educación de tu comunidad autónoma y visita cada uno de los centros que te pueden interesar para tener toda la información de primera mano.

¿Por qué estudiar FP Dual?

¡TE LO CUENTAN LOS PROTAGONISTAS!

Yannick Durà

23 años

Ex aprendiz de FP Dual en Lidl

Estudió Técnico en Comercio en FEDA Business School

Actualmente Employee Relations Jr. Consultant en Lidl

En España hay muchos problemas de inserción laboral, sobre todo para los más jóvenes, hecho que se plasma en nuestra alta proporción de desempleo que está alrededor de un 50% entre los más jóvenes.

Esto me hizo pensar que había que buscar alternativas. Escogí hacer FP

Dual porque es una formación que te ayuda a adentrarte en el mercado laboral.

Te encuentras con una edad muy temprana cuando la empresa te ha formado según su cultura y como tú ya sabes cómo se trabaja, puedes hacer hincapié en los puntos de la empresa que más te interesan. Esto te ayuda a impulsar tu carrera totalmente.

El programa de FP Dual que hice en Lidl se adaptó totalmente a lo que yo



buscaba. Aprendí mucho, y cosas reales, lo cual me ha aportado una visión del mercado laboral que hoy en día es crucial y que muy pocos jóvenes tienen.

“Decidí hacer FP Dual porque es una formación que te ayuda a adentrarte en el mercado laboral”

Paula Pellot

22 años

Ex aprendiz de FP Dual en Penguin Random House

Primero consiguió el título de Técnico Superior en Gestión Empresarial en FEDA Business School. Luego estudió 2 años más en Munich, por lo que actualmente es graduada universitaria en Administración y Dirección de Empresas

Cuando estaba en el colegio vinieron desde FEDA Business School a explicarnos la FP Dual.

Me interesó mucho el poder trabajar y estudiar, porque quería hacer algo diferente. No quería meterme en una carrera universitaria para seguir estudiando, sino alternar estudios y trabajo.



Por ello, decidí estudiar un grado universitario que incluyese la FP Dual. Es una modalidad de estudiar una carrera diferente e integrada que se imparte en universidades alemanas tanto en Alemania como en España.

En esta tipología de estudios, durante los dos primeros años se estudia una FP Dual al uso, combinando la formación

teórica con la práctica en empresa. La diferencia consiste en que cursando dos años más consigues el título universitario.

Para mi parte práctica en la FP Dual escogí el Grupo Bertelsmann y durante dos años fui alternando tres meses de estudio, tres meses de trabajo. Durante mis periodos de trabajo he ido rotando por diferentes empresas del Grupo.

He estado tanto en Arvato, como en Penguin Random House o en G+J. Estuve en diferentes departamentos de cada una de las empresas y me ayudó a ver que lo que más me gustaba era el marketing.

“He trabajado en diferentes departamentos y empresas, lo que me ha ayudado a descubrir en qué quiero trabajar”